
↑养殖户罗
兆芝将黑山羊放
到山上吃草。

←驻村工作
队员石汉侠在帮
养殖户喂羊。
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7日上午，融安县沙子乡古
益村木舍屯村民罗兆芝来到建
在一个山坳里的羊舍，准备将
黑山羊放到山上吃草。听到他
的 脚 步 声 ， 羊 舍 里 的 羊 当 即

“咩咩”地叫了起来。
罗兆芝说，他今年 71 岁，

已有 10 多年的黑山羊养殖经
验，经过多年繁殖，目前黑山
羊已发展到 120多只，“每年卖
20多只，收入2万多元。”

罗兆芝说，木舍屯山坳比
较多，找个山坳，建个羊舍就
能 养 羊 。 他 采 用 的 是 放 养 模
式，每天早上只需将羊舍门打
开，山羊就会到山上吃草，接
着他就去干其他农活，待天黑
羊会自行回到羊舍，他再过来
将羊圈关好，有时再给羊圈添
加点草料以及盐巴即可。

记者发现，在羊圈里悬挂
着两根碗口粗、底部有细裂纹

的长竹筒。这就是罗兆芝给羊
喂盐巴的工具。为何要给羊喂
盐巴呢？

罗兆芝说，羊是草食性动
物，需要从草料中获取营养，
但草料中的营养不足以为羊提
供所需的矿物质，而盐可以维
持羊的生理机能、促进新陈代
谢、帮助消化食物等，因此每
隔一段时间，就需要给羊喂一
些盐，但又不能喂太多，于是
他将盐巴放到有细小裂纹的竹
筒里，羊过来添竹筒时，通过
口水的润湿，慢慢就有盐溢出。

融安县沙子乡古益村驻村
工作队员石汉侠说，近年来，
凭借当地山多草茂的天然地理
优势，越来越多的村民选择在
山脚下建起羊舍，发展黑山羊
养殖。目前，全村有黑山羊养
殖户 32户，放养的黑山羊超过
6000 头 。 为 了 促 进 黑 山 羊 销
售，驻村这几年，他每年都帮
忙联系一些饭店或农庄的老板
来购买，有效解决了养殖户的
后顾之忧。

全媒体记者 李书厚
报道摄影

生活有奔头 致富有盼头
——融安县古益村木舍屯村民发展黑山羊养殖产业小记

日报消息（见习记者吴倩
雯）“包里全是重要证件，失
主肯定十分着急，我只是做了
该做的。”近日，我市拾金不
昧善举频现。11月 12日上午 9
时许，柳北区黄村中转站公厕
管理员蓝侦在进行日常清洁工
作时，在厕所隔间捡到一个背
包，里面装有手机、钥匙、身
份证件等重要物品。因手机设
有密码无法联系失主，蓝侦便
第一时间妥善保管，最终成功
等来失主并归还失物。

柳北区环卫所公厕股股长
梁女士得知此事后，对蓝侦进
行了表扬，她提到工作人员在
进行道路与公厕清洁时经常拾
到市民失物，单位一直鼓励拾
金不昧行为，并对拾金不昧的
工作人员进行奖励。

无独有偶，这样拾金不昧
的好人好事还发生在柳北区锦
绣街道锦江社区。11月 9日上
午，欧女士带孙子在壶东大桥
附近散步后回家发现钱包不
见，返回寻找无果。正当她为
证件和财物遗失而焦急时，接
到了锦江社区的电话，得知钱
包已经被好心人捡到并交到社
区。12 日，欧女士前往锦江
社区取回了自己失而复得的钱
包。

原来，11月 9日欧女士的
钱包被一位热心居民捡到，随
后转交给了社区工作人员雷佳
丽。工作人员依据证件信息联
系到了失主欧女士。“感谢好
心人和社区，不然我不知道该
怎么办才好。”欧女士说。

“明年我要报名，我的队
友速来集合！”“赶紧操练起
来！” 11 月 9 日至 10 日，在
2024 年柳州市职工电子竞技
大赛中，场内战况激烈，场外
弹幕刷屏。

在晋级赛现场，来自全市
各基层工会的 16 强选手现场
抽签，随机分组，一场场惊心
动魄的较量随即展开。只见选
手们全神贯注，指尖在屏幕上
飞速跳跃，配合默契，战术执
行果断。

值得一提的是，大赛主办
方特别邀请到了赛事主播解说
团以及腾讯赛事组裁判联盟裁
判长、湖南省电子竞技协会裁
判长。专业解说团凭借丰富的
经验和激情四溢的讲解，深入

分析战局，解读选手操作，让
观众更清晰地领略到电竞比赛
的魅力与激情。

经过晋级赛、半决赛、总
决赛的激烈角逐，最终上汽通
用五菱汽车股份有限公司战队
一队赢得冠军。

电竞赛场上各路英雄的竞
技和比拼，正是广大职工“无
奋斗，不青春”的精神最具
象、最生动的写照。此次大赛
由市总工会主办，采用王者荣
耀征召 5v5 模式地图。下一
步，市总工会将不断创新职工
文化建设载体，持续推出有特
色、高质量、职工群众喜闻乐
见的文化体育活动，不断满足
职 工 业 余 文 化 体 育 生 活 需
求。 （韦斯敏）

登山练耐力、田径场上练速度。
随着 2025年普通高校招生体育类专业
全区统一考试 （以下简称“体育统
考”） 临近，我市各学校的高三体育
生都进入了最后的冲刺备战状态。连
日来，记者在我市部分高中，用镜头
记录下学生追寻梦想的备考瞬间。

“跑起来，跑起来”。11月 6日，
在鹅山公园的大鹅山上，一群由学生
组成的登山队吸引众人目光，这是柳
州市铁二中学高三体育生正在通过登
山训练体能，备战本月下旬开始的体
育统考。

带队的柳州市铁二中学体育高考
备考教练覃刚告诉记者，学生要进行
2 组登山训练，需要跑步上山，登顶
后稍作调整后下山。“登山步道大约有
600 米长，这样的地形可以让学生同
时练习速度、耐力、力量。而且在不
同环境下训练也能调节学生的身心。”

黄坚娟是队伍中的一员。她说：
“短时间内爬了 2次大鹅山，虽然身体
很累，但觉得这样的训练方式有意

思。和小伙伴一起爬山，训练的同时
一起赏景，不错。”

由于大鹅山位于柳州市铁二中学
旁，这座山因此成为学校体育生的立
体训练场，学校会根据需求组织学生
前来大鹅山进行训练，如登山训练、
山脚绕圈跑等，让田径训练变得有趣。

11月 7日，在柳州高中柳南校区
田径场，10名学生正在玩起跑反应训
练游戏，这个能训练敏捷度的游戏，
让学生在枯燥的训练中互动起来，开
心训练。柳州高中今年共有 16名高三
体育生，临近考试，学生上午进行专
项训练，下午进行素质训练，教练根
据不同学生的情况制定训练计划。

“行进间抗阻力高抬腿 30米跑，
脚步要蹬起来。150 米跑，速度要提
起来。”柳州高中田径队教练韦文祺一
边指导学生训练一边给他们鼓劲。

据了解，2025年体育统考将于 11
月27日至12月4日在南宁进行。

全媒体记者 覃科 报道摄影

日报消息（全媒体记者张
捷） 近日，第六届全国农业行
业职业技能大赛农业技术员

（水产技术员） 赛项全国决赛
落下帷幕。我市选手王志强、
汪婷表现出色，双双荣获个人
二等奖，并帮助广西队在团体
赛中取得第二名的佳绩。这是
我市目前获得的水产技能同类
比赛个人最高奖项。

据悉，此届大赛为国家一
类大赛，以“技能铸就兴农本
领，人才助力乡村振兴”为主
题。大赛吸引全国众多农业技能
人才参与选拔，竞争异常激烈。

比赛分为理论知识与现场
技能操作考核。王志强和汪婷
凭借扎实知识储备沉稳应考。
现场技能操作考核在罗氏沼虾
解剖及血涂片制作、中华绒螯
蟹的解剖、水产动物病原的核

酸检测、养殖水体常见藻类的
观察与识别、常见经济水产动
物的识别 5题中随机抽选 3题
进行考核。王志强、汪婷在实
操环节中熟练运用专业工具，
精准操作，不仅在解剖水产动
物时细致入微，还能在检测、
识别过程中做到准确判断。经
过激烈角逐，王志强、汪婷从
众多选手中脱颖而出获个人二
等奖。

市农业农村局相关负责人
表示，我市农业部门将进一步
加大农业技能人才培养投入，
营造“比学赶超”的氛围，激
励更多农业技术人员投身农业
现代化建设，为乡村振兴和农
业高质量发展提供人才支撑，
让技能兴农之路越走越宽，让
更多人才在乡村振兴舞台绽放
光彩。

劳动者 歌
市总工会 柳州日报 联办
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以赛促技展身手 技能兴农路更宽
我市两名选手在全国水产技能赛事中获二等奖

2024年柳州市职工电子竞技大赛圆满收官

拾金不昧暖人心 传递社会正能量

激情比拼赛出职工精彩

多样化训练 备战体育统考

比赛现场比赛现场。（。（市总工会供图市总工会供图））

欧女士前往社区取回钱包欧女士前往社区取回钱包。（。（锦江社区供图锦江社区供图））

在鹅山公园内的大鹅山在鹅山公园内的大鹅山，，学生沿登山步道朝山顶跑去学生沿登山步道朝山顶跑去。。

在柳州高中柳南校区在柳州高中柳南校区，，高三体育生在进行行进间抗阻力高抬腿高三体育生在进行行进间抗阻力高抬腿3030米跑训练米跑训练。。

桂柳路北侧超半数墩柱已拆除

日报消息 （全媒体记者李书厚）
近日，我市依法依规对未批先建、违
规建设的城市轨道交通项目开展综合
整治引起各方关注。11日，记者从柳
州市轨道交通投资发展集团有限公司

（以下简称市轨道交通集团） 获悉，
桂柳路北侧墩柱及搭建的附属设施整
改顺利，目前被拆除的墩柱已超过半
数。

11日下午，记者来到桂柳路建发·
央玺楼盘，发现小区门口有多根墩柱，
就建在距离大楼二三十米处，这些墩柱
近 10米高，被围挡围住。前来看房的
市民石先生表示，这些墩柱遮挡视线，

影响景观，希望尽快拆除。
在桂柳路中梁·云栖山境小区，

几名工人正在对小区售楼部门前的一
块空地进行整理。站在售楼部前往外
看，视野开阔。据市轨道交通集团下
属龙建公司总经理黄浩介绍，位于该
处的墩柱已经被拆除，工人正在恢复
绿地。随着一些占据道路的围挡被拆
除，非机动车道已变得开阔，通行便
利了。

“既然是违建，就应该拆除。”
负责桂柳路保利·明玥山语小区门前
墩柱拆除的施工单位负责人胡先生告
诉记者，前几天他们在小区门口拆除

墩柱时，就有多名业主过来说，很多
业主都在小区的微信群里，表达对拆
除墩柱的支持。他们拆除墩柱，并铺
上了草皮，这几天正在淋水保养，居
民都期待以后能在草地上悠闲。

黄浩说，桂柳路北侧的墩柱及搭
建的附属设施，属于未批先建、违规
建设，我市以“放弃幻想、坚决整改”
的态度依法依规拆除，并从4日起进场
整改，沿线小区居民对此普遍支持，使
得拆除较为顺利。目前桂柳路北侧墩柱
及搭建的附属设施已拆除超过半数。

11日傍晚，记者在文昌路与学院
路交叉路口看到，该路段因施工围挡

占据了该路段的大半幅车道，导致没
有非机动车道，造成人车混行，交通
较为拥堵。接下来我市将对该处占据
车道的围挡及相关设施进行拆除。

据悉，市轨道交通集团充分吸纳
专业机构和权威专家的意见，充分论
证哪些需要继续拆除、哪些可以改
造、哪些可以再利用等综合处置措
施，争取最大程度降损挽损，确保依
法依规、科学合理、坚定稳妥推进城
市轨道交通项目综合整治。同时，在
综合整治过程中，做到文明施工、安
全施工，将施工对沿线居民生活和出
行造成的影响降到最低。

我市依法依规科学合理坚定稳妥
推进城市轨道交通项目综合整治


